

NOTICIAS DE LIBROS

MIGUEL BELTRÁN VILLALVA: *La acción pública en el régimen democrático*, Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, Madrid, 2000, 234 págs.

El autor presenta una serie de capítulos —algunos de ellos artículos publicados en revistas científicas de ciencias sociales— que tienen como objeto de estudio la reforma de la Administración y la superación de su visión legal-formal, a través de un nuevo instrumento: *Policy Analysis*.

Este enfoque se centra en el análisis de los resultados de las *Policies*, en términos de eficacia, eficiencia y calidad de los bienes y servicios provistos por la Administración a diario. Deja de lado, entonces, la visión de la Administración como diseño orgánico y procedimental, en la que el Derecho es considerado como un fin en sí mismo.

Miguel Beltrán reconoce la dificultad de separar Política (decide) y Administración (ejecuta) debido a tres causas: a) la discrecionalidad de la Administración en la ejecución de lo definido; b) el poder de los funcionarios; y c) la politización de la Administración. Aun así, está «convencido de la existencia de tal frontera y de la diferenciación que implica». Sin embargo, autores como Mark H. Moore niegan tal división y consideran «inevitable» y «desca-ble» que los funcionarios —*public manager*— colaboren tanto en el establecimiento de los objetivos como en la construcción del consenso político para alcanzarlos, conforme a los valores de igualdad ante la Ley y la no acepción de personas. Lo que se pretende, de esta manera, es que los funcionarios se sientan responsables «de» y «con» los objetivos preestablecidos.

En términos de contenido es, especialmente, interesante su descripción de cuatro modelos —el modelo burocrático de organización, el modelo cientifista, el modelo humanista y el de la cooperación negociada— que tratan de responder a la siguiente cuestión: «¿Por qué las normas formuladas por la propia organización para regular la actividad de las personas vinculadas con ella son obedecidas o cumplidas por dichas personas?» Estos modelos convergen en la descripción no sólo cómo es la realidad, sino cómo debe ser. Lo que varía son los elementos que utilizan para su explicación: desde la norma hasta la institucionalización del conflicto, pasando por la ciencia y la satisfacción de los trabajadores.

Frente a la solidez de su argumentación teórica, hubiera sido interesante mayores ejemplificaciones que reforzasen su postura acerca de los distintos aspectos de la reforma de la Administración. No por ello, la importancia de la obra radica, en primer lugar, en la presentación de una nueva perspectiva de análisis para la sempiterna reforma del Estado. En segundo lugar, es un rayo de luz en el avance de la democratización del Estado. Y, en tercer lugar, proporciona elementos —no especulaciones— para una evaluación tanto de la *Policy* —*ex ante*— como de las *Policies* —*ex post*—, con la finalidad de avanzar en la creación de una Administración al servicio de los ciudadanos.

Leopoldo Díaz Moure

JOAN FONT (coord.): *Ciudadanos y decisiones públicas*. Ariel, Barcelona, 2001, 242 págs.

Esta obra centra su atención en un tema clásico y controvertido en la Ciencia Política: la posibilidad de profundizar en la democratización de las instituciones gubernamentales a través del incremento de la participación ciudadana en el ámbito público local. La apuesta decidida por la implicación de los ciudadanos con la que los autores del libro presentan su trabajo no les hace, sin embargo, desconocer cuáles son los inconvenientes y problemas de varios de los mecanismos utilizados para este fin y de algunas de las experiencias expuestas a lo largo de los capítulos.

El objetivo declarado por el coordinador de esta obra es ofrecer algunos datos y reflexiones sobre cómo organizar la participación ciudadana y cómo evaluar sus consecuencias. Para ello los diferentes autores analizan especialmente el caso español aunque también observan algunas experiencias en Italia, Reino Unido y Brasil. La combinación de las perspectivas empírica y teórica adoptadas por los quince contribuidores de este trabajo, la mayoría de los cuales pertenecen a la Universidad Autónoma de Barcelona, supone un notable esfuerzo colectivo que hace de este volumen una aportación útil tanto para académicos como para responsables públicos.

El trabajo cuenta con al menos cinco características que merecen atención. La primera es que los autores proponen las políticas públicas locales como el *locus* apropiado para el desarrollo de experiencias innovadoras que potencien la implicación pública. La segunda es la voluntad de pensar en iniciativas que vayan más allá de los modelos de participación ciudadana que propone la Nueva Gestión Pública, ya que, en ellas los individuos desempeñan un papel más cercano al de clientes del sector privado que al de ciudadanos con derechos y obligaciones. Los autores apuestan por mecanismos que impliquen la interacción real entre los ciudadanos y los responsables

públicos en el marco de las instituciones. En tercer lugar, los autores reflexionan sobre la naturaleza intrínsecamente política de la Administración pública y apoyan el resurgimiento de valores políticos en la gestión pública. Un cuarto rasgo es la propuesta de una útil clasificación que sirve para ubicar las distintas experiencias de participación. Finalmente los autores, que se mantienen firmemente partidarios de la introducción de fórmulas participativas, son cautelosos en la valoración de las ventajas e inconvenientes de los mecanismos analizados.

Además de la introducción y de las conclusiones escritas por el coordinador, este libro consta de cinco secciones. La primera es una reflexión general sobre la implicación ciudadana en la política y en la Administración pública. Los autores teorizan sobre la participación alrededor de algunos dilemas fruto de la tensión entre democracia, eficacia y eficiencia. Subirats (capítulo 2) y Brugué y Gallego (capítulo 3) argumentan que la participación ciudadana en el proceso de adopción de decisiones ayuda a mejorar la eficacia y la eficiencia, a incrementar la responsabilidad de los responsables públicos. Además, proporciona un extra de legitimidad a las políticas públicas y logra una mejora en el rendimiento institucional porque favorece la construcción de capital social. Para estos autores, la introducción de este tipo de prácticas participativas es compatible con y sirve, además, como complemento a los principios de la democracia representativa.

En la segunda parte del libro, los autores realizan un mapa de experiencias nacionales e internacionales de participación ciudadana. Gomà y Font (capítulo 4) centran su atención en el caso español y Stewart (capítulo 5) se detiene en el caso británico. Los primeros proponen varios criterios para clasificar las diferentes experiencias de acuerdo con las fases del proceso de actuación

pública local y el grado de organización de los participantes. Este último criterio es utilizado para estructurar el resto del libro. Las secciones tercera, cuarta y quinta describen y analizan varios instrumentos participativos clasificados en tres grupos. Este grupo de capítulos acerca a los lectores a la realidad de las fortalezas y debilidades de la puesta en marcha de estas iniciativas.

La sección tercera está dedicada a los mecanismos que canalizan la participación de los ciudadanos a través de las organizaciones. Navarro Yáñez (capítulo 6) utiliza el marco de la estructura de oportunidades y el concepto de coaliciones participativas para abordar el estudio de los casos de Italia y España. Brugué, Font, y Gomà (capítulo 7) intentan una evaluación de los canales formales de participación de los Consejos Consultivos de Barcelona y, finalmente, Sarasa y Guiu (capítulo 8) investigan la participación en los servicios sociales locales analizando el Consejo Municipal de Bienestar Social de Barcelona.

A las experiencias de participación basadas en ciudadanos individuales se les presta atención en la sección cuarta del libro. Sánchez (capítulo 9) está interesado en las nuevas oportunidades pero también en las limitaciones que ofrece Internet. Font y Medina (capítulo 10) examinan las iniciativas de los Jurados Ciudadanos en España tratando de identificar sus limitaciones potenciales y Delap (capítulo 11) analiza el funcionamiento de los mismos en el caso británico. Finalmente, la parte quinta de la obra está dedicada a los instrumentos mixtos. N. Font y Subirats (capítulo 12) ofrecen una valoración de las iniciativas desarrolladas alrededor de la Agenda Local 21. Gomà y

Rebollo (capítulo 13) se acercan a dos ciudades brasileñas que cuentan ya con una apreciable experiencia en la puesta en marcha de los presupuestos participativos: Porto Alegre y Belo Horizonte.

El libro concluye con una reflexión sobre cómo los instrumentos de participación ciudadana no están exentos de problemas relacionados con la representatividad, la legitimidad y la efectividad de las instituciones y de las políticas. Sin embargo, estas dificultades no evitan que el coordinador, desde el convencimiento de que es posible y necesaria una mejora gradual de la democracia representativa, abogue por la introducción de estas nuevas iniciativas para las que sugiere algunos criterios. El primero es que tales prácticas no deben alterar la esencia de la democracia representativa. En segundo lugar, Font reconoce que estos mecanismos aseguran la equidad y la eficacia mejor que otros, por ello, es necesario tratar de ajustar estos instrumentos a las situaciones específicas.

En suma, *Ciudadanos y decisiones públicas* es una iniciativa valiosa que aporta elementos descriptivos y de juicio sobre los cuales valorar otras experiencias españolas, objetivo que sería muy deseable y ampliable a la investigación comparada con otras prácticas de los países de nuestro entorno. Los productos de tal esfuerzo por recopilar y evaluar el resultado y el proceso de tales experiencias podrían contribuir a arrojar alguna luz que permitiera entrar de lleno en dos debates centrales: la vigencia y suficiencia del principio representativo y la mejora de la calidad de la democracia.

Eloisa del Pino

CAMILO JOSÉ CELA: *Memorias, entendimientos y voluntades*, Espasa Calpe, 2001, Madrid, 537 págs.

Segunda parte de los recuerdos del último premio de literatura español, extendidos entre 1926-1942, fechas respectiva-

mente de su instalación en Madrid a los nueve años de edad y de la publicación de su novela *Pascual Duarte*, sobre la que

otra vez se vuelve con anotaciones novedosas en parte. Un amplio y muy representativo segmento de la vida madrileña de dicho período —hábitos y mentalidad de la alta burguesía, vicisitudes de la enseñanza media en colegios religiosos e Institutos, primeras vigencias culturales de la sociedad de masas, dinámica y comportamiento de algunos ambientes literarios— se evoca con pluma humorada y buida, convirtiéndose en ciertos pasajes en testimonio de alto valor historiográfico. El cual se mantiene igualmente a la hora de evocar la guerra desde el observatorio de un peculiar soldado del bando nacionalista, con prolongadas estancias por enfermedad en una retaguardia riojana, leonesa y gallega analizada con suma agudeza y vis cómica, sin llegar nunca al esperpento. En conjunto, el escritor coruñés mostrará una viva compasión y simpatía por un pueblo al que los totalitarismos y la política internacional de los últimos años treinta convirtieron en víctima propiciatoria de sus

disputas. De otro lado, curas y militares constituyeron para el autor el bípode de la sociedad hispana contemporánea. Pese a que la intención de la obra margina los aspectos estrictamente políticos, su constante contextualización histórica determina que las alusiones a la España de la primera década socialista sean frecuentes y a menudo ácidas, como asiduas se descubrirán también las referentes a la etapa franquista. No obstante el completo rechazo de los nacionalismos por el autor, Cela criticará sañudamente la prohibición del catalán decretada por Franco tras la toma de Barcelona por sus tropas. Juicios y opiniones a contracorriente de diversas figuras: Azaña, Negrín, Franco, Juan Aparicio, Pedro Salinas, etc. En un texto muy cuidado en todos los aspectos, sólo se detecta una inadecuada datación al adelantar en un sexenio la designación de E. Pla i Deniel como Arzobispo de Toledo (pág. 207).

J. Manuel Cuenca Toribio

REVISTA ESPAÑOLA DE DERECHO CONSTITUCIONAL

Director: FRANCISCO RUBIO LLORENTE

Secretario: JUAN LUIS REQUEJO PAGÉS

Sumario del año 24, número 64 (Enero-Abril 2002)

ESTUDIOS

Francisco Rubio Llorente: *Mostrar los derechos sin destruir la Unión.*

Alessandro Pace: *Igualdad y libertad.*

Albrecht Weber: *La carta de los derechos fundamentales de la Unión Europea.*

Miguel Revenga Sánchez: *Sobre (viejos) modelos de justicia constitucional y creación de (nuevos) derechos.*

NOTAS

Carlos Ortega Santiago: *La nueva organización territorial regional, ¿o cuasi federal?, prevista en la Constitución italiana.*

Xabier Arzo Santisteban: *Videovigilancia y derechos fundamentales: análisis de la constitucionalidad de la Ley Orgánica 4/1997.*

JURISPRUDENCIA

Actividad del Tribunal Constitucional: Relación de sentencias dictadas durante el tercer cuatrimestre de 2001 (Departamento de Derecho Constitucional de la Universidad Carlos III de Madrid).

Doctrina del Tribunal Constitucional durante el tercer cuatrimestre de 2001.

Estudios críticos:

Juan Francisco Sánchez Barrilao: *Identificación documental de nacionales y extranjeros. (Comentario a la STC 13/2001, de 29 de enero).*

Daniel García San José: *Ruido nocturno e insomnio: los derechos a la vida privada y familiar y al respeto del domicilio frente al interés general de los vuelos de aviones durante la noche.*

Manuel José Terol Becerra: *Crónica político-constitucional del año 2001.*

CRÍTICA DE LIBROS

Manuel Aragón Reyes: *Comentarios a la Ley Orgánica del Tribunal Constitucional.*

Ricardo Chueca Rodríguez: *Constitución, historia y modelo.*

Susana de la Sierra Morón: *Estado Constitucional, comunidad cultural y espacio público en Europa.*

RESEÑA BIBLIOGRÁFICA

Noticias de libros.

Revista de revistas.

PRECIOS AÑO 2002

NÚMERO SUELTO		SUSCRIPCIÓN ANUAL	
España	Extranjero	España	Extranjero
14,37 €	21,25 €	41,47 €	61,88 €

Suscripciones, venta directa y pedidos por correo de números sueltos:

CENTRO DE ESTUDIOS POLÍTICOS Y CONSTITUCIONALES

San Francisco de Sales, 6 - 28071 MADRID

Tfno.: (34) 91 441 27 00 - Fax: (34) 91 441 00 86. E-mail: distrib@cepc.es

REVISTA DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

Director: EDUARDO GARCÍA DE ENTERRÍA

Secretaría: CARMEN CHINCHILLA MARÍN

Sumario del número 157 (Enero-Abril 2002)

IN MEMORIAM: Alberto Predieri

ESTUDIOS

Sabino Cassese: *El espacio jurídico global.*

F. López Ramón: *La ordenación del ruido.*

M. Fuertes: *Tutela cautelar e impugnación de reglamentos.*

R. Rivero Ortega: *Precedente. Jurisprudencia y doctrina legal en Derecho Público: Reconsideración de las Sentencias como fuente del Derecho.*

J. Pérez Núñez: *Francisco Agustín Silvela Blanco (1803-1857). Ideólogo de la Administración centralizada.*

J. M.^a Socías Camacho: *Error material, error de hecho y error de derecho. Concepto y mecanismos de corrección.*

JURISPRUDENCIA

I. COMENTARIOS MONOGRÁFICOS.

M.^a C. Alonso García: *La reciente Jurisprudencia sobre la responsabilidad patrimonial del Estado Legislador frente a daños derivados de leyes inconstitucionales.*

M.^a J. Alonso Mas: *La legitimación para impugnar disposiciones generales por vicios de procedimiento: una injustificada restricción jurisprudencial.*

A. Ezquerro Huerva: *El fuero electivo en la Ley de la Jurisdicción Contencioso-Administrativa (Consideraciones a la luz de la Jurisprudencia reciente).*

A. I. Santamaría Dacal: *El Tribunal de Estrasburgo, el Commissaire du Gouvernement y la tiranía de las apariencias.* (Comentario a la sentencia *Kress contre France*).

II. NOTAS DE JURISPRUDENCIA CONTENCIOSO-ADMINISTRATIVA (R. ENTRENA CUESTA, T. FONT I LLOVET Y J. TORNOS MAS).

CRÓNICA ADMINISTRATIVA

AVISO sobre Tesis doctorales en elaboración.

BIBLIOGRAFÍA

PRECIOS AÑO 2002

NÚMERO SUELTO		SUSCRIPCIÓN ANUAL	
España	Extranjero	España	Extranjero
15,63 €	22,50 €	45,07 €	66,88 €

Suscripciones, venta directa y pedidos por correo de números sueltos:

CENTRO DE ESTUDIOS POLÍTICOS Y CONSTITUCIONALES

San Francisco de Sales, 6 - 28071 MADRID

Tfno.: (34) 91 441 27 00 - Fax: (34) 91 441 00 86. E-mail: distrib@cepc.es

REVISTA DE DERECHO COMUNITARIO EUROPEO

Directores:

GIL CARLOS RODRÍGUEZ IGLESIAS y ARACELI MANGAS MARTÍN

Directora ejecutiva: ARACELI MANGAS MARTÍN

Secretaria: NILA TORRES UGENA

Sumario del Año 6, núm. 11 (Enero-Abril 2002)

ESTUDIOS

José Manuel Sobrino Heredia: *Perspectivas de cambio en la política de conservación y gestión de los recursos pesqueros de la Unión Europea.*

Albert Massot Martí: *La multifuncionalidad agraria, un nuevo paradigma para la reforma de la PAC y de la Organización Mundial del Comercio.*

Natividad Fernández Sola: *La subjetividad internacional de la UE.*

Andrés Olesti Rayo: *La Unión Europea y la reducción de la oferta ilícita de drogas.*

NOTAS

Juan Antonio Ureña Salcedo: *La consideración de algunos créditos y participaciones empresariales de las cajas de ahorros como ayudas públicas.*

Joan David Janer Torrens: *La influencia del Derecho Comunitario en la creación de un IUS COMMUNE de la responsabilidad patrimonial de los poderes públicos nacionales.*

Juan Santos Vara: *Las restricciones nacionales en materia de publicidad y libre circulación de mercancías (Comentario a la Sentencia del TJCE de 8 de marzo de 2001 Gourmet International Products).*

Raquel Cortés Herrera: *Suecia y la UEM: hecha la ley, hecha la trampa.*

Miguel Gardeñes Santiago: *El desarrollo del Derecho Internacional Privado tras el Tratado de Amsterdam: Los artículos 61 C y 65 TCE como base jurídica.*

JURISPRUDENCIA

TRIBUNAL DE JUSTICIA DE LAS COMUNIDADES EUROPEAS

Crónica (septiembre-octubre 2001), por Fernando Castillo de la Torre

BIBLIOGRAFÍA

- Lista de libros recibidos
- Recensiones

PRECIOS AÑO 2002

NÚMERO SUELTO		SUSCRIPCIÓN ANUAL	
España	Extranjero	España	Extranjero
14,37 €	21,25 €	41,47 €	61,88 €

Suscripciones, venta directa y pedidos por correo de números sueltos:

CENTRO DE ESTUDIOS POLÍTICOS Y CONSTITUCIONALES

San Francisco de Sales, 6 - 28071 MADRID

Tfno.: (34) 91 441 27 00 - Fax: (34) 91 441 00 86. E-mail: distrib@cepc.es

DERECHO PRIVADO Y CONSTITUCIÓN

Director: RODRIGO BERCOVITZ RODRÍGUEZ-CANO

Secretario: JUAN JOSÉ MARÍN LÓPEZ

Núm. 15 (2001)

ESTUDIOS

Natalia Álvarez Lata: *El ejercicio de acciones y derechos personalísimos de la persona incapacitada.* (Comentario y alcance de la STC 311/2000, de 18 de diciembre).

Joaquín Ataz López: *Tutela judicial efectiva y efectos de la solidaridad.*

Joan Egea Fernández: *Relevancia constitucional de las inmisiones por ruido ambiental procedente de una zona de ocio nocturno. Recepción de la jurisprudencia del Tribunal Europeo de Derechos Humanos* (Comentario a la STC 119/2001, de 24 de mayo).

José Ramón García Vicente: *La impugnación de la paternidad matrimonial en el Código civil: en particular, algunas dudas de constitucionalidad sobre su «dies a quo» de ejercicio.*

Ignacio Garrote Fernández-Diez: *El resurgir del Golem: la clonación de preembriones humanos con fines terapéuticos y el concepto de persona. Aspectos éticos, constitucionales y jurídico-privados.*

Santiago González-Varas Ibáñez: *Privatización de las infraestructuras.*

Margarita Jiménez Horwitz: *La protección del derecho de propiedad en el marco del Convenio de Roma* (Sobre la sentencia del Tribunal Europeo de Derechos Humanos de 23 de noviembre de 2000, asunto *ex rey de Grecia y otros c. Grecia*).

M.^a del Carmen Plana Arnaldos: *Libertad ideológica y libre opción entre matrimonio y convivencia de hecho* (Comentario a la Sentencia del Tribunal Constitucional 180/2001, de 17 de septiembre).

Luis Felipe Ragel Sánchez: *Guardia y custodia de los hijos.*

Francisco Javier Tirado Suárez: *De nuevo sobre la jurisprudencia constitucional en torno al baremo de indemnización de daños corporales.*

CRÓNICA

Elsa Sabater Bayle: *Crónica de Sentencias del Tribunal Superior de Justicia de Navarra (1998-2000).*

PRECIOS AÑO 2001

NÚMERO SUELTO O SUSCRIPCIÓN ANUAL	
España	Extranjero
13,22 €	19,83 €

Suscripciones, venta directa y pedidos por correo de números sueltos:

CENTRO DE ESTUDIOS POLÍTICOS Y CONSTITUCIONALES

San Francisco de Sales, 6 - 28071 MADRID

Tfno.: (34) 91 441 27 00 - Fax: (34) 91 441 00 86. E-mail: distrib@cepc.es

ANUARIO IBEROAMERICANO DE JUSTICIA CONSTITUCIONAL

Director: FRANCISCO FERNÁNDEZ SEGADO
Secretario: RAUL CANOSA USERA

Núm. 5 (Año 2001)

ESTUDIOS DOCTRINALES

Colaboran: Luis Roberto Barroso, Enrique Bernales Ballesteros, Carmen María de Colmenares, Krystian Complak, Manuel Gonçalves Ferreira Filho, Rigoberto González Montenegro y Francisco Rodríguez Robles, Willis Santiago Guerra Filho, Peter Häberle, Ricardo Haro, Eduardo Lara Hernández, Gloria Patricia Lopera Mesa, Regina María Macedo Nery Ferrari, Vladimiro Naranjo Mesa, Alessandro Pizzorusso, Lautaro Ríos Álvarez, Alberto Antonio Spota.

ESTUDIOS JURISPRUDENCIALES

Colaboran: Asdrúbal Aguiar A., José Ramón Cossío D., Alberto Ricardo Dalla Via, Antonio María Hernández, Jorge Miranda, Giancarlo Rolla.

COMENTARIOS BIBLIOGRÁFICOS

DOCUMENTACIÓN

PRECIOS AÑO 2001

NÚMERO SUELTO O SUSCRIPCIÓN ANUAL	
España	Extranjero
21,04 €	25,85 €

Suscripciones, venta directa y pedidos por correo de números sueltos:

CENTRO DE ESTUDIOS POLÍTICOS Y CONSTITUCIONALES

San Francisco de Sales, 6 - 28071 MADRID

Tfno.: (34) 91 441 27 00 - Fax: (34) 91 441 00 86. E-mail: distrib@cepc.es

REVISTA DE LAS CORTES GENERALES

CONSEJO DE REDACCIÓN

Presidenta:

LUISA FERNANDA RUDI ÚBEDA

Vicepresidenta:

ESPERANZA AGUIRRE GIL DE BIEDMA

Francisco Enrique Camps Ortiz, Alfredo Padra Presa, María Amparo Rubiales Torrejón, Francisco Javier Rojo García, Pedro de Vega García, Jorge de Esteban Alonso, Francisco Fernández Segado, Miguel Martínez Cuadrado, Manuel Delgado-Iribarren García-Campero, Eugenio de Santos Canatejo, Manuel Caveró Gómez, Fernando Sáinz Moreno.

Consejo Asesor: Fernando Álvarez de Miranda Torres, Antonio Fontán Pérez, Landelino Lavilla Alsina, Cecilio Valverde Mazuelas, Gregorio Peces-Barba Martínez, José Federico de Carvajal Pérez, Félix Pons Irazazábal, Juan José Laborda Martín, Juan Ignacio Barrero Valverde, Federico Trillo-Figueroa Martínez-Conde.

Directora: PIEDAD GARCÍA-ESCUDERO MÁRQUEZ

Subdirector: MANUEL ALBA NAVARRO

Secretario: JOAQUÍN MANRIQUE MAYOR

Sumario del número 52 (primer cuatrimestre 2001)

I. ESTUDIOS

Comte en los orígenes del sociologismo jurídico, ANDRÉS OLLERO TASSARA

Ante el desarrollo legislativo del derecho de petición, ENRIQUE BELDA PÉREZ-PEDRERO

Las nuevas tecnologías en la vida parlamentaria, MANUEL DELGADO-IRIBARREN GARCÍA-CAMPERO

Calidad y renovación del concepto de Ley, JOSÉ TUDELA ARANDA

Biografía política de Luis Recaséns Siches, BENJAMÍN RIVAYA

II. NOTAS Y DICTÁMENES

Las resoluciones interpretativas y supletorias del Reglamento en la jurisprudencia constitucional, ESPERANZA GÓMEZ CORONA

El no danés a la moneda única, DAVID ORTEGA GUTIÉRREZ

III. CRÓNICA PARLAMENTARIA

IV. CRÓNICA DEL CONSEJO DE EUROPA

V. DOCUMENTACIÓN

VI. LIBROS

VII. REVISTA DE REVISTAS

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Secretaría General (Departamento de Publicaciones)

Carrera de San Jerónimo, s/n

Teléf.: 91 390 68 21 - Fax: 91 429 27 89

28071 MADRID

Reis

95

CIS

Revista Española de Investigaciones Sociológicas

95

Julio-Septiembre 2001

**Eduardo Bericat
Alastuey**
Max Weber o el enigma
emocional del origen del
capitalismo

**Luis Sanz Menéndez
y Laura Cruz Castro**
Autonomía y adaptación
organizativa: los centros
de investigación ante los
cambios del entorno

**Ignasi Brunet Icart
y Ángel Belzunegui
Eraso**
En torno a las redes de
empresa y el territorio

**Manuel F. Martínez
García, Manuel
García Ramírez e
Isidro Maya Jariego**
Una tipología analítica
de las redes de apoyo
social en inmigrantes
africanos en Andalucía

Alberto Sanz Gimeno
Infancia, mortalidad y
causas de muerte en
España en el primer
tercio del siglo XX
(1906-1932)

Verónica E. Viñas
El uso de técnicas
cualitativas en la
evaluación de programas.
Los programas de
desarrollo regional
financiados por la Unión
Europea

**Esteban
López-Escobar**
Presentación. En el
centenario de Paul F.
Lazarsfeld (1901-1976)

Varios autores
La investigación sobre la
comunicación de masas

Crítica de Libros

Director

Ricardo Montoro Romero

Secretaría

Mercedes Contreras Porla

Consejo Editorial

Rafael del Aguila, Luis Enrique Alonso,

Jesús Arpal, Modesto Escobar,

Emilio Lamo, Margarita Latiesa, Jesús Leal,

Eduardo López-Aranguren,

Emilio Rodríguez Lara, Cayo Sastre

Redacción y suscripciones

Centro de Investigaciones Sociológicas

Montalbán, 8. 28014 Madrid (España)

Tels. 91 580 76 07 / 91 580 76 14

Fax 91 580 76 19

Distribución

Distribuidora Literaria de Siglo XXI, S. A.

Polígono Industrial El Molar

Carril de Boca Alta, Naves 8 y 9

28500 Arganda del Rey (Madrid)

Tels. 91 871 93 72 / 91 871 93 79

Fax 91 871 94 08

Precios de suscripción

Anual (4 números):

4.500 ptas., 27,04 € (40 \$ USA)

Número suelto:

1.300 ptas., 7,81 € (12 \$ USA)

CIS

Centro de Investigaciones Sociológicas

IL POLITICO

RIVISTA TRIMESTRALE DI SCIENZE POLITICHE
(Università di Pavia)

Direttore: PASQUALE SCARAMOZZINO



Anno LXVI

N.° 2

Sommario del fascicolo n.° 196 (Gennaio-Aprile 2001)

Il Cinquantenario de «Il Politico»

Carlo Azeglio Ciampi, Nicola Mancino, Roberto Schmid, Salvatore Veca, Pasquale Scaramozzino, Giuliano Urbani, Arturo Colombo, Raimondo Cubeddu, Donatella Bolech, Riccardo Fiorentini, Pietro Giuseppe Grasso, Ernesto Bettinelli, Salvatore Carrubba, Alessandro Cavalli, Leopoldo Elia, Sergio Romano, Luciano Violante.

I segreti della politica estera: l'Italia e gli altri. Intervista al senatore Giulio Andreotti

GIAN PAOLO CALCHI NOVATI: *Un orfano tra Oriente e Occidente. Il Giappone negli articoli di Paolo Beonto-Brocchieri.*

ENRICA COLLOTTI PISCHEL: *L'Asia orientale è ancora «Estremo Oriente»?*

CARLOS DE CUETO NOGUERAS: *The evolution of Legislative Power in Federal Austria.*

MARIA ANTONIA DI CASOLA: *La Turchia e la crisi di Suez (dall'osservatorio dell'ambasciata italiana ad Ankara).*

ALESSANDRO CAVALLI: *La sfida dell'eccellenza nell'Università di massa.*

ARTURO COLOMBO: *Valiani e la battaglia contro il terrorismo*

Direzione e redazione: Facoltà di Scienze Politiche, Università di Pavia,
Strada Nuova 65, Casella postale 207, 27100 Pavia (Italia)

Amministrazione: Dott. A. Giuffrè Editore Spa, Via Busto Arsizio, 40. 20151 Milano

Abbonamenti 2000: Italia, lire 100.000. Estero, lire 150.000. Ridotto studenti, lire 120.000.

**FACOLTÀ DI SCIENZE POLITICHE
UNIVERSITÀ DI PAVIA - PAVIA (ITALIA)**

RIVISTA TRIMESTRALE DI DIRITTO PUBBLICO

Direttore:
SABINO CASSESE

Redazione della rivista:
Via Vittoria Colonna, 40-00193 Roma

Amministrazione è presso la Casa Editrice dott. Giuffrè:
Via Busto Arsizio, 40 - 20151 Milano

Abbonamento annuo
Unione Europea, L. 160.000 € 82,63 - Paesi extra U.E., L. 240.000 € 123,95

Sommario del fascicolo n.° 3/2001

ARTICOLI

SABINO CASSESE, *L'arena pubblica. Nuovi paradigmi per lo Stato*

LORENZO CASINI, *La valorizzazione dei beni culturali*

BERNARDO GIORGIO MATTARELLA, *La codificazione in senso dinamico*

NOTE

RENZO DICKMANN, *Le nuove «regole e raccomandazioni per la formulazione tecnica di testi legislativi»*

SABINO CASSESE, *Gli ultimi manuali di diritto amministrativo (1999-2000)*

GINO SCACCIA, *La rappresentanza processuale del potere giudiziario nel conflitto di attribuzione Stato-Regioni*

RASSEGNE

Il libri di diritto costituzionale e amministrativo, 2000 (a cura di Carla Abbamondi e Fernando Venturini)

RESOCONTI STRANIERI

PASQUALE PASQUINO, *Bush v. Gore* (Commento a sentenza)

OSSERVATORIO

L'attività normativa del governo nel periodo marzo-maggio 2001 (a cura di Giulio Napolitano)

RIVISTA BIBLIOGRAFICA.

NOTIZIE.

LIBRI RICEVUTI.

RIVISTE RICEVUTE.

NOTIZIE SUI COLLABORATORI

ISTRUZIONI PER GLI AUTORI.

REVISTA DE
Estudios Políticos

Publicación trimestral

REVISTA DE
**Derecho Comunitario
Europeo**

Publicación cuatrimestral

REVISTA DE
Administración Pública

Publicación cuatrimestral

REVISTA ESPAÑOLA DE
Derecho Constitucional

Publicación cuatrimestral

**Derecho Privado
y Constitución**

Publicación anual

**Anuario Iberoamericano
de Justicia Constitucional**

Publicación anual

CENTRO DE ESTUDIOS POLÍTICOS Y CONSTITUCIONALES

Plaza de la Marina Española, 9 28071 Madrid. (España)



11,88 €